
 

 

 

 

 

 

 

（開 催 報 告） 

◆日 時 ２０１９年９月２０日（金）１８：３０～２０：３０ 

◆場 所 ドーンセンター 5階 視聴覚スタジオ 

◆主 催 大阪商工会議所、大阪サクヤヒメ SDGｓ研究会 

◆参加者 働く女性７９名 

◆司 会 株式会社ディプロム・グローバルソリューション 代表取締役 貴島清美  

◆プログラム  

 〇大阪サクヤヒメＳＤＧs研究会とは 

  積水ハウス株式会社 CSR部長 小谷美樹 

〇SDGｓ事例紹介 

「わが家」を世界一幸せな場所にする～積水ハウスの SDGｓの取り組み～」 

積水ハウス株式会社 CSR部長 小谷美樹  

「Noh for SDGｓ」 

公益財団法人山本能楽堂 事務局長 山本佳誌枝  

○大阪サクヤヒメＳＤＧｓ研究会 活動報告 

  ジェンダー部会  特定非営利活動法人女性と仕事研究所 代表理事 諸田智美  

 働き方部会  株式会社大林組 テクノ事業創成本部 PPP事業部部長 赤松真弥  

 まちづくり部会 株式会社大林組 大阪本店建築事業部建築設計部担当部長 藤岡慶子  

○グループトーク 

  ジェンダー部会 国際女性会議 in大阪・関西の実現  

 働き方部会  幸せな未来を実現するための働き方 

 まちづくり部会 あなたにもできる まちづくりのアイデア 

〇閉会挨拶 

 大阪商工会議所 人材開発部 研修・採用支援担当課長 本 奈美 

「サクヤヒメとＧ20後の大阪の未来を考える」 
 

働く女性向けＳＤＧｓ交流会 



○発表 大阪と私たちが輝く未来についてのアイデア 

 

【ジェンダー部会】テーマ：国際女性会議 in 大阪・関西の実現 

 

 

  

 

【働き方部会】テーマ：幸せな未来を実現するための働き方 

 

 



  

 

【まちづくり部会】テーマ：あなたにもできる まちづくりのアイデア 

  

  

 

ファシリテーター（大阪サクヤヒメＳＤＧｓ研究会メンバー当日出席者・氏名五十音順） 

【ジェンダー部会】リコージャパン 市橋麻紀、積水ハウス 小谷美樹、 

日本たばこ産業 中塚美由紀、ハル 中村あつ子、女性と仕事研究所 諸田智美 

【働き方部会】大林組 赤松真弥、大林組 石井眞由美、明治安田生命 石塚智栄子、     

ディプロム・グローバルソリューション 貴島清美、あずさ監査法人 柴崎美帆 

【まちづくり部会】アークティック 久保田光恵、大和ハウス工業 鳥生由起江、 

大林組 藤岡慶子、ロート製薬 藤田朋子、千島土地 星野幸世、 

山本能楽堂 山本佳誌枝  



〇アンケート結果（N＝63、参加者 79人、回収率 80％）＜抜粋＞ 
 

全般的な満足度について         

①満足：52名  

②やや満足：11名  

③やや不満：0名  

④不満：0名 

 
・グループワークで色々な方(働く女性)と 

意見交換できる場は貴重でありがたいです。 

・改めて「働き方」についてふりかえることができました。 

また、社外の皆様と交流できたことは貴重でした。 

・様々な意見交換ができた。 

・普段、お会いしない業種の方々とお話しできた。 

・他企業の方のいろいろな意見が聞けた。 

・SDGｓの取り組みについて実際に活動されている生の声が聞く事が出来て良かった。 

また、グループトークも活発に出来てためになりました。 

・コンパクトな時間で盛り上がりました。楽しかった。 

・女性リーダーの皆様が普段の働き方にどのような問題意識があるのかお伺いでき、とても勉強になりました。 

・活発すぎる意見交換ができた。 

・先進事例を知る事が出来、自社への落とし込みの参考になった。 

・アイデアを出し合う積極的なディスカッションができた。 

・考え方を色々聞く事ができた。 

・みなさんの考え、意見が聞けたこと、構成的にもわかりやすかった。 

・皆さんの活気を感じられて元気が出ました。 

・女性の意見を聞く事ができた。 

・いろんな方と交流できた。 

・「働く」ということに対して、様々な他社の方の意見を聞く事ができました。 

・働き考える女性が大阪にも多くいることが分かったから。 

・活発な話し合いができて、とても楽しく新たな発見、交流ができた。 

・ディスカッションが楽しかった。発表を通してみんなの意見を聞けた。 

・事例を知り、具体的なイメージができた。 

・個人事業主で働いているので、いろんな企業の方と交流できてよかった 

・私の理想とする事例を見つけることができました。 

・積極的な意見交換ができました。 

・いろんな方と出会えてよかったです。 

・グループワークは緊張しましたが、いろいろ発言できました。 

・前向きな考えを持つ女性の方々と知り合えたため。 

・色々なバックグラウンドを持つパワフルな女性たちと交流できて楽しかった。 

・今まで男性社会に生きてきて、女性の意見を聞く事がなかった自分に、気づけました。 

未来について初めてお会いする方たちとお話し出来て有意義でした。 

理想のまちづくりのチームにいましたが、もし実現したらわくわくします。 

しかし、一人では何もできません。賛同してくれる人たちと一緒にできればうれしいです。 

大盛況で、大成功でした。すばらしいパワーに感動しました。 
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全般的な満足度について

満足 やや満足 やや不満 不満

大阪サクヤヒメ表彰とは http://www.osaka.cci.or.jp/osakasakuyahime/ 

“強く美しい女性”として神話に登場するサクヤヒメのイメージに基づき、大阪商工会議所が 2016年に創設した表

彰。今後さらなる活躍が期待され、後進のロールモデルとなる女性リーダーを表彰している。 
 

大阪サクヤヒメＳＤＧｓ研究会とは 

2018年に大阪サクヤヒメ表彰受賞者有志による「大阪サクヤヒメ有志の会」が設立され、同年 11月に国連の持続

可能な開発目標（ＳＤＧｓ）をテーマとしたフォーラムを開催。そこでの提言をもとに、大阪経済の発展と次世代

に住み継ぐまちづくりを目指した活動につなげようと「大阪サクヤヒメＳＤＧｓ研究会」を発足。2030年に向

け、自分たちにできることは何かを議論し、「ジェンダー」「働き方」「まちづくり」の 3分野で活動している。 


